Intensa agenda del Gobierno

Colombia nunca ha tenido una participación nutrida en Davos, aunque siempre aparece. En lo que respecta a empresarios, se cuentan en los dedos de una mano aquellos que han hecho el viaje hasta los Alpes suizos, pese a los contactos de alto nivel que se pueden realizar en los más diversos sectores.

De hecho, lo usual era que las personas de negocios de otros países de la región se vieran mucho más. Representantes del sector privado de Brasil, México, Argentina, Chile o Argentina, incluso de Perú, venían con regularidad a la cita helvética.

Pero esta vez casi todos los demás brillaron por su ausencia. Ese es el motivo por el cual Felipe Bayón, de Ecopetrol; Orlando Cabrales, de Frontera Energy, y David Vélez, de Nubank, formen parte del contingente latinoamericano, junto con el expresidente del BID Luis Alberto Moreno.

Y en lo que atañe a los gobiernos, ocurre algo similar. Así como en su momento lo hicieron Álvaro Uribe o Juan Manuel Santos, Iván Duque entiende la importancia de la cita global.

En contraste, muchos de sus colegas a nivel hemisférico, tienen otra visión. El mexicano Andrés Manuel López Obrador se precia de no haber salido de su país casi nunca, mientras que Jair Bolsonaro está dedicado a su campaña de reelección en Brasil. Por su parte, el argentino Alberto Fernández tiene suficientes problemas en casa, al tiempo que el chileno Gabriel Boric no parece interesado en dejar-

se ver en la llamada cumbre del capitalismo mundial. De otro lado, el peruano Pedro Castillo canceló su venida a última hora, con lo cual solo arribaron los presidentes de la República Dominicana y Costa Rica.

No obstante, el mayor protagonismo es el de Duque, quien participa en cinco sesiones públicas (dos ayer, tres hoy), relacionadas con medioambiente, responsabilidad empresarial y perspectivas regionales. Además, en la víspera, el mandatario tuvo 18 reuniones bilaterales con empresarios y dirigentes, en medio de una agenda que comenzó temprano, terminó tarde y se prolongará hasta este miércoles.

"Fue un día muy importante para Colombia, porque estuvimos hablando



El presidente Iván Duque, durante una intervención en el marco del Foro Económico Mundial de Davos.

con las cabezas de importantes grupos financieros en el mundo, que nos ven como un país líder en cuanto a las políticas de financiamiento verde, de bonos verdes. Hay un gran interés de seguirnos respaldando en estas iniciativas", anotó el primer mandatario.

Por su parte, el ministro

de Minas y Energía, Diego Mesa, al igual que el de Ambiente, Carlos Correa, también están como panelistas en charlas relacionadas con asuntos clave como transición energética o lucha contra el cambio climático. "Somos presentados como un referente de lo que un país como el nuestro puede lo-

grar en un área fundamental como el impulso a las energías limpias", señaló Mesa.

"El compromiso que hemos asumido sobre recortar nuestras emisiones de gases de efecto invernadero confirma que tomamos en serio el calentamiento global", agregó Correa.